

40 Jahre Mattenhof



Herzlichen Glückwunsch!

Am Freitag, 23. Juni 2023, feierte das FAZ Mattenhof seinen 40. Geburtstag.

[Zum ausführlichen Bericht...](#)

Eindrücke vom Jubiläumstag mit Festakt und Fachprogramm und mit Gästen, Auszubildenden und Mattenhöfler*innen vermitteln die nachfolgenden Fotos ...



Jubiläumsveranstaltung „40 Jahre Forstliches Ausbildungszentrum Mattenhof“ am 23. Juni 2023

Am Freitag, 23. Juni 2023, feierte das Forstliche Ausbildungszentrum Mattenhof (FAZ Mattenhof) in Gengenbach seinen 40. Geburtstag.

Im Frühjahr 1983 wurde das FAZ Mattenhof nach rekordverdächtig kurzer Planungs- und Bauzeit als Gemeinschaftseinrichtung von Land und Landkreis in Betrieb genommen und eingeweiht. Damit ist das FAZ Mattenhof seit 40 Jahren Zentrum der überbetrieblichen Ausbildung, Berufsschule und Prüfung für Auszubildende zum/zur Forstwirt/in aus ganz Baden-Württemberg, und kann auf seither mehr als 4.000 Absolventen/innen zurückblicken.

Seinen Geburtstag beging das FAZ Mattenhof vormittags mit einem Festakt in der Gengenbacher Stadthalle am Nollen und einem Fachprogramm, das sich nachmittags am FAZ Mattenhof anschloss.

Zum Festakt konnte die Mattenhof-Doppelspitze, Frau Dr. Hehn (Landesforstverwaltung, Regierungspräsidium Freiburg) und Herr Dalhoff (Haus- und Landwirtschaftliche Berufsschulen Offenburg), zahlreiche Partnerinstitutionen des FAZ Mattenhof aus Politik, Verwaltung, Gesellschaft und Wirtschaft sowie als besondere Ehrengäste einige der „Gründerväter“ des FAZ Mattenhof sowie den damaligen Architekten begrüßen. Und wer als Azubi oder Mattenhöfler/innen gerade nicht in Arbeit hinter den Kulissen eingebunden war, nahm ebenfalls am Festakt teil.

Nach der Eröffnung des Festakts und Begrüßung durch Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer hoben Minister Peter Hauk MdL, Staatssekretär Volker Schebesta MdL, Landrat Frank Scherer, Ortenaukreis und Bürgermeister Thorsten Erny, Gengenbach, in Reden und Grußworten die Bedeutung des Forstwirt-Berufes gerade in Zeiten des Klimawandels und seine Professionalisierung in den vergangenen Jahrzehnten sowie die besondere Gunst des Standorts Ortenaukreis bzw. Gengenbach hervor. Sie betonten weiterhin die Besonderheit der engen Verzahnung von Theorie und Praxis am FAZ Mattenhof, wo die Auszubildenden überbetriebliche Ausbildung und Berufsschule als Einheit mit Kopf, Hand und Herz erleben, und während der Blockzeiten im mattenhof-eigenen Wohnheim in „Vollpension“ untergebracht sind.

Eine knappe Statement-Runde vermittelte abschließend, wie dieses einheitliche Lernen organisiert wird und wie Auszubildende ihre Aufenthalte am FAZ Mattenhof erleben; und auch die Weiterentwicklung des Forstwirt-Berufes und der Umgang mit dem aktuellen Aufwuchs der Auszubildenden- und der Klassen-Zahlen am FAZ Mattenhof wurden aus der Sicht des Regierungspräsidiums kommentiert.

Das Fachprogramm war in den Gebäuden und auf dem Gelände des FAZ Mattenhof sowie im umliegenden Wald der Stadt Gengenbach als Stationenparcours organisiert. Hier wurde gezeigt, wie Veränderungen im Berufsbild von Forstwirte/innen neue Unterrichtsthemen mit sich bringen oder altbekannte Themen neue Bedeutung erlangen ... und, wie das FAZ Mattenhof diese thematischen Verschiebungen pädagogisch und didaktisch aufgreift und mit Hilfe aktueller Methoden und Geräte vermittelt.

Eingeladen zu diesem Fachprogramm waren neben den Gästen vom Vormittag auch Absolventinnen und Absolventen des FAZ Mattenhof aus den vergangenen 40 Jahren, und viele gute Gespräche an den Stationen unterstrichen das Interesse der Besucher/innen an der aktuellen Arbeit des FAZ Mattenhof.

Aber auch Rückblicke kamen nicht zu kurz: Fotostellwände erinnerten an Personen, Begebenheiten und Ereignisse aus den letzten 40 Jahren sowie an die Bauzeit des FAZ Mattenhof, das damals als erstes größeres Holzbauvorhaben der öffentlichen Hand eine wahre Renaissance des Holzbau einläutete.

So endete mit einem Hock auf der Terrasse am Abend ein rundum gelungenes Geburtstagsfest für „geschaffte“, aber auch zufriedene Mattenhöfler/innen und Auszubildende, die das Programm monatelang vorbereitet und den Tag erfolgreich bestritten hatten.

Eindrücke vom Festakt







Eindrücke vom Fachprogramm









